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Zusammenfassung

        
Obwohl adjuvante Therapieverfahren wie Physiotherapie, Ergotherapie und Logopädie im Behandlungskonzept des idiopathischen Parkinson-Syndroms häufig zur Anwendung kommen, verfügen wir bislang nur über wenige Studien, die gesicherte Aussagen über deren Stellenwert erlauben. Dies liegt sicherlich daran, dass es sehr schwierig ist, den Einfluss solcher Therapieverfahren zu objektivieren und zu quantifizieren, zumal immer wieder unterschiedliche Therapieansätze und -ziele verfolgt werden. Zusätzlich ist es problematisch, die Dauer der Therapieeffekte zu beurteilen und den Therapieerfolg von psychologisch/psychotherapeutischen Einflüssen zu trennen.


      
        
Abstract

        
Although non-medical, adjuvant interventions such as physiotherapy, occupational therapy and speech therapy have had a long tradition in programs for treating idiopathic Parkinson's syndrome, we still have only few empirical studies demonstrating their actual efficacy. This is partly due to the intrinsic difficulty in operationalizing and then comparing the effects of specific interventions which vary substantially from one another. Additional problems arise in attempting to (1) differentiate the effects of particular interventions from the general background of psychological or psychosocial factors, and especially to (2) evaluate their effectiveness long-term in a progressive disease.
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